

Protokoll der 1. Sitzung des Elternrats der DOSF im Schuljahr 2024/25

Sitzung vom 18. November 2024

Für die Eltern: Ekrem Derguti, Holger Gruber, Corinne Linder, Raphael Raetzo, Bettina Sauer, Ildiko Schwenk-Davoine, Petra Vondrasek

Für die Schule: Patrick Furter (Direktor), Adrien Blanchard (Lehrperson)

Für den Schülerrat: Mira

Für die Stadt: Joana de Weck

Das Protokoll wird in einfacher Sprache geschrieben. Der Elternrat möchte damit möglichst alle Eltern erreichen.

1. Begrüssung

Ildiko Schwenk-Davoine schnuppert an der heutigen Sitzung. Frau Joana de Weck, Dienstchefin Amt für Schule, Kinder und gesellschaftlichen Zusammenhalt bei der Stadt Freiburg, nimmt auch teil.

2. Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt.

3. Informationen aus der Schulleitung

Es gibt aktuelle 26 Nationen an der DOSF. Der Kulturtag findet am 27. Mai statt: Jede Klasse hat «ihre» Kultur mit Bezug zu einer Person in der Klasse gewählt.

Klassenchats sind dieses Schuljahr bis jetzt problemlos.

Aletschfahrt 2024: Die Rückmeldungen seitens der Schüler sowie Leiter waren sehr positiv. Sie war trotz garstigem Wetter eine gute und lehrreiche Erfahrung. Die Finanzierung war für die Teilnehmer in Ordnung.

Das DOSF – Abschlussfest ist ein Privatanlass, der vom Komitee des Schülerrats organisiert wird. Willy Andrist – ehemaliges Mitglied des Elternrats - steht wiederum zur Verfügung, um den Anlass zu begleiten. Corinne Linder informiert, ob ihr Ehemann eventuell ebenfalls zur Verfügung stünde. Holger Gruber und Raphael Raetzo stellen sich ebenfalls zur Verfügung.

Für die offizielle Abschlussfeier wird Unterstützung benötigt, am Donnerstag 3. Juli 2025 vormittags, zur Vorbereitung des Essens. Der Elternrat unterstützt gerne.

Schulschluss und Andrang an den Bushaltestellen: Aus dem Schülerrat wird die Meinung weitergegeben, dass die Busse sehr überfüllt sind und direkt nach Schulschluss ein grosser Andrang auf die ersten Busse besteht. Es werden gefährliche Abkürzungen genommen, um den ersten Bus zu erwischen.

Vorschläge seitens Schülerrats: Bewusstsein erwecken, dass man a) zu Fuss gehen kann und b) die Busse im Siebenminutentakt verkehren.

Mensa: Es werden neue Karten geliefert.

Ab Januar 2025 ist die Mensa eine mobilfreie Zone.

Klassenfotos: Der Elternrat hat angeregt, diesen Auftrag an ein regionales Unternehmen zu übertragen. Raphael wird Kontaktinformationen an Patrick senden.

Wanderausstellung Rassismus: Der Schülerrat besucht die Ausstellung im März 2025. Ob und wie dies für den Kulturtag im Mai 2025 genutzt wird, ist noch offen und mit den Lehrpersonen abzuklären

Die Tage der offenen Türe am 6./7. November 2024 wurde genutzt und war im Rahmen der üblichen Teilnehmerzahlen.

4. Informationen aus dem Schülerrat

Der Kulturtag zu kultureller Vielfalt, Bräuche, Kochen, Musik, ... findet am 27. Mai statt. Dies wird ein «Tag der offenen Türe» innerhalb der Schule. Der Schülerrat meldet sich, ob er Unterstützung vom Elternrat benötigt.

7. Evaluation Implementation Lehrplan 21

Die Ergebnisse der Befragung der Elternräte und «Schule & Elternhaus» zur Implementation des Lehrplans 21 wurden am 29.10. in Murten und am 30.10. in Tafers präsentiert. Raphael Raetzo gibt Rückmeldung aus der Sitzung in Tafers: Etwa 2/3 der Elternräte haben geantwortet. Schlussfolgerungen daraus: Das Interesse der Eltern an der Schule ist vorhanden, vor allem in Bezug auf Noten und laufendes Geschehen/Beobachtungen. Das «Herzstück»: Vertrauen in die zuständige Lehrperson. Es gibt noch eine Umfrage zu den Ergebnisberichten - Rückmeldung bis 21. Februar 2025. Dies wird in der nächsten Sitzung besprochen.

9. COSAL-Sitzung am 3. Oktober

COSAL ist der Grosselternrat der Stadt Freiburg, an dem 7 französischsprachige COs und die DOSF als einzig deutschsprachige Schule teilnehmen. Holger Gruber nahm an der letzten Sitzung teil. Es gab keine Punkte, die im Elternrat besprochen werden sollten. Sie findet zweimal pro Jahr statt. Diese Sitzung findet zweimal pro Jahr statt. Die nächste Sitzung ist am 5. Mai 2025.

10. Fragen und Rückmeldungen seitens Elternvertreter

Es gab eine Anfrage an den Elternrat zur Mobilnutzung im Unterricht: Grundsätzlich ist der Gebrauch des Mobils während des Unterrichts nicht erlaubt. Die Lehrperson kann den Gebrauch des Mobils zu gewissen Zwecken erlauben. Es gibt auch Lektionen, in welchen der Gebrauch zum Hören von Musik erlaubt wird. Wenn kein Handy vorhandeins, werden andere Möglichkeiten gestellt.

Pausenareal: Es wird ein neuer Tischtennisballtisch installiert. Des Weiteren sollen Flächen für Fussball, Basketball und Ähnliches folgen.

One-to-One-Strategie: Die DAOS-Strategie (Digitale Ausstattung für die obligatorische Schule) ist es, bis 2030 alle Schüler der 7-11H mit einem Tablet auszustatten. Die DOSF ist gut ausgestattet (aktuell 1 Laptop pro 2 SchülerInnen. Geplant ist die Ausstattung one to one (1 Tablet pro SchülerIn) ab dem nächsten Schuljahr 2025/26 mit Start in der 9H. Dies könnte auch eine Antwort auf die offenen Fragen der (privaten) Mobilbenützung der SUS darstellen.

11. Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am 17. Februar um 19 Uhr statt.